

PRECIO: 5 Centavos

# LA PRENSA

PORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Peri 1587

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

## La farsa de hoy Reformismo y oportunismo

La farsa electoral llegó a su fin. En el día de hoy los ciudadanos que votan elegirán a los representantes del pueblo... que por anticipado se comprometen a trabajar por la felicidad de la familia clientela de las urnas. ¿De quién será el triunfo? Los socialistas son los que más prometen; pero los radicales son los que más dan... Y ya se sabe que no son todos bobos los que intervienen en ese juego de ambiciones y en esa paja de hambrientos.

Hay quienes pretenden que a las campañas electorales un significado social que no tienen. Los bolcheviques alegan que, con su intervención en los comicios, demuestran la inutilidad de las fórmulas democráticas. Pero intervienen en la lucha política con un programa de reformas, lo que significa que aceptan la posibilidad de que el Estado sirva a los intereses de la clase trabajadora. Y esa es una demostración concluyente de oportunismo, mal disfrazado con las palabras de orden de la Tercera Internacional.

Para los socialistas, la conquista del poder es una aspiración sistemática por los hábitos parlamentarios y por la concepción reformista del socialismo de Estado. Intervienen como miembros de un sector opuesto al régimen burgués. Pero ahí que ajusten su programa a la realidad social, lo que es lo mismo que renunciar a la revolución para salvar al capitalismo de su irremediable bancarrota.

Si los partidos obreros ponen los intereses del Estado por encima del interés de la clase trabajadora, si abrazan la causa del nacionalismo cada vez que el país sufre hondas perturbaciones sociales, si para ellos la destrucción económica del régimen burgués importa más que la acción destructiva del proletariado militante, a quién puede extrañar que una parte de la burguesía prefiera los socialistas a los políticos conservadores? El socialismo de Estado, con su programa mínimo, con sus lusiones reformistas y reductoristas, es el obstáculo más firme puesto por la burguesía en el camino de la revolución. Por eso los partidos socialistas ganan terreno en el plano político, avanza que significa un retroceso en la esfera de acción del movimiento revolucionario.

La influencia demagógica del reformismo se hace sentir en los partidos burgueses más opuestos a la emancipación de los trabajadores. Las organizaciones políticas conservadoras se dan un programa y un rótulo extremistas. Los conservadores se llaman radicales y el clericalismo se adorna con el pomposo título de la Democracia, llamada cristiana en oposición a la social.

Poco cuesta prometer el oro y el moro en los períodos electorales. El charlatanismo político aprovecha todas las circunstancias para hacer clientela entre los tontos que aún comulgan con medidas de molino. ¿Acaso el mismo partido gobernante no podría hacer suyo el programa socialista? En parte ya lo ha hecho la fracción radical que responde al presidente de la República. Y el otro sector del radicalismo, si bien no precisa en su plataforma electoral lo que hará en el futuro, exhibe como otras tantas conquistas del pueblo las leyes obreras sancionadas por el parlamento durante el paternal gobierno del señor Irigoyen.

El partido radical alvearista, en los carteles electorales fijados durante la campaña que epilogará hoy la chusma votante, formuló un programa social. Entre otras promesas, figuran las siguientes:

- 1. Queremos combatir los latifundios.
- 2. Queremos la jornada máxima de ocho horas.
- 3. Queremos hacer efectivas las ventas a los obreros tranviarios y ferroviarios.
- 4. Queremos asegurar la vejez de los trabajadores.
- 5. Queremos suprimir los impuestos para los transmigradores.
- 6. Queremos reducir la deuda pública.

Todo eso lo quieren los radicales del gobierno; pero no lo hacen. Y porque se trata de vanas promesas, los socialistas se indignan. "Nos copian el programa", dicen. Y bien: ¿Acaso cuesta mucho trabajo formular esa promesa, a largo plazo, a los pacientes electores? Si el partido socialista gobernara, ¿sería capaz de poner en práctica su plataforma electoral? Los socialistas son tan oportunistas como el resto de los políticos. En cuanto al valor social, revolucionario de su programa, es cosa que merece la pena discutir. El socialismo presenta en su plataforma electoral un plan de reconstrucción burguesa. Relega a último término los problemas que más afectan al proletariado y renuncia de hecho a todo propósito que implique la caída del régimen capitalista. Veamos lo que promete al electorado el partido de los remedones,

1. Derogación de la ley 11.289. Seguro nacional de enfermedad, invalidez y vejez y dotación de maternidad por el Estado.

2. Moneda sana. Apertura de la Caja de Conversión. Libre exportación de oro. Pago de los salarios en billetes convertibles a razón de 45 centavos oro por peso. Retiro inmediato de las emisiones provinciales.

3. Abolición de los impuestos que gravan la vida y el trabajo. Contribución nacional progresiva sobre el valor del suelo libre de mejoras. Derechos de los municipios a gravar el suelo en la misma forma. Impuesto nacional al mayor valor del suelo. Impuesto nacional a la renta.

4. Derogación de todos los impuestos que encarecen la habitación, mayores garantías a los inquilinos, dedicación preferente del crédito hipotecario nacional a la construcción de habitaciones económicas y higiénicas por municipios cooperativas, y construcción de las mismas en gran escala por el Estado.

5. Fomento de la colonización mediante el crédito hipotecario nacional, ampliación de las garantías establecidas por la ley de arrendamientos rurales y fijación de los arriendos rurales sobre la base de la valuación del suelo.

6. Reforma de la Constitución. Régimen parlamentario de gobierno. Elección de Presidente de la República por el congreso. Dirección de las relaciones exteriores por el parlamento. Supresión del senado. Representación parlamentaria y autonomía administrativa de los territorios. Separación de la iglesia y el Estado.

7. Reducción de los gastos militares. Especial oposición a los armamentos proyectados por el P. E. y acercamiento comercial a los otros pueblos, especialmente a los de Sur América.

8. Aplicación preferente de los recursos del Estado a la instrucción primaria, laica, gratuita y obligatoria.

9. Adhesión a la Sociedad de las Naciones y ratificación por el congreso nacional de los acuerdos de las conferencias del trabajo.

10. Comisiones mixtas de conciliación y salarios.

11. Derechos civiles y políticos para la mujer. Ley de divorcio.

12. Libertad de reunión, de asociación, de opinión y residencia y derogación de las leyes que la restringen. El programa socialista se puede dividir en tres partes: jurídica, económica y política. Por la primera, el socialismo propende al equilibrio del Estado en un régimen de democracia; por la segunda trata de armonizar los intereses de clase mediante la sujeción de los trabajadores a ignominiosos contratos colectivos; por la tercera ofrece derechos civiles a la mujer y libertad de reunión, de asociación y de opinión a los obreros. ¿Qué otra cosa contiene el programa mínimo de los social-demócratas oriolos? ¡Ah, nos olvidamos! Hay una novedad en la plataforma electoral de nuestros marxistas. Como primer punto, figura la derogación de la ley 11.289, el bodrio jubilatorio anual.

## PROPAGANDA PANAMERICANISTA

El corresponsal de la Associated Press en Nueva York informa que en un bungalow organizado por la Sociedad Panamericana en honor de los delegados norteamericanos a la última Conferencia Panamericana de Caminos, celebrada en Buenos Aires, el presidente de la delegación, Mr. H. Rice, señaló la importancia del Congreso Panamericano de la Prensa, que, según dijo, constituirá un paso muy grande hacia la realización de una línea panamericana. Dijo que no es posible desconocer la importancia del hecho de que más de 90 representantes de la Prensa latinoamericana se reúnan con un centenar de delegados norteamericanos, y que esa reunión indudablemente preparará el terreno para una cooperación más estrecha de los diarios americanos y para la adopción de los métodos periodísticos que en la práctica difieren los mejores resultados.

Mr. Rice agregó que los prohombres de la industria del automóvil en Estados Unidos atribuyeron a la visita de los periodistas latinoamericanos una importancia tan grande que hacen preparativos para conducirlos en ómnibus de lujo de Nueva York a Detroit, con objeto de ofrecerles una oportunidad de visitar las ciudades y las fábricas y de obtener impresiones directas del país, lo que es mucho más fácil durante un viaje en automóvil que en tren.

Para los menesteres del imperialismo yanqui, cualquier cosa rinde provecho. De ahí que tanto valga un congreso de carreteras como una reunión de periodistas. Los caminos son las vías comerciales que necesitan la plutocracia del Norte para conquistar la América Latina, y los órganos de la prensa son los agentes de esa invasión de los fenélicos rubios. Por lo que panamericanismo, traído al lenguaje de la jodería de Wall Street, quiere decir yanquización y anulación de las criolletas americanas aminoradas a la influencia del poderoso Tío Sam.

## CUESTION DE RESPONSABILIDADES

Lo que dice y lo que oculta el ex fascista Rossi

Cesare Rossi, el ex jefe de la oficina de propaganda en el gobierno italiano y discípulo directo en el plano de asesinato del diputado Matteotti, prepara con todo aparato al campaña contra Mussolini, que es en realidad una tentativa de rehabilitación de su desprestada persona. Con tal propósito, Rossi, arribando a París con grandes precauciones, que teme el ex jefe del espionaje fascista, Sin duda conoce los detalles del duelo y presente que algo se trama contra su vida, poco segura en Francia, pero a las garantías que le ofreció el gobierno de Briand.

No creemos que Cesare Rossi diga nada nuevo sobre el asesinato de Matteotti y las bandolerías fascistas. Lo que hace es sujeto es eludir su responsabilidad en actos por el asesinato de Mussolini y satisfacer su rencorosa pasión de ambiguo postergado. Al arribo de Rossi a París, lo entrevistó el corresponsal de "La Prensa" de esta capital, el que transmitió las impresiones recogidas en aquella especie de confesión de arrependido instrumento de Mussolini. En su "mea culpa", entre otras cosas, el ex jefe de la oficina de espionaje del gobierno fascista declaró lo siguiente:

"Mi fuga de Roma responde únicamente al propósito de hacer luz completa sobre el asesinato del diputado socialista Matteotti, eludido por el gobierno italiano, por la situación legal en que me había colocado. Complicado, como usted sabe, en el asesinato, me habría visto en la obligación de defenderme, y, por consiguiente, a hacer revelaciones molestas.

Por otra parte, si se declaraba mi inocencia hubiera podido participar el proceso en carácter de testigo y hablar con entera libertad. Así las cosas, se adoptó el temperamento de declararme culpable del secuestro de Matteotti, siendo amnistiado más tarde. Ahora bien: mi posición jurídica, al gozar de los beneficios de la amnistía, me impide declarar en el proceso que para mí poco se separó a los cinco acusados que aun permanecen detenidos: Dumini, Viola, Volpi, Malacra y Roveroni.

"Como acabo de decir — continúa Cesare Rossi —, se nos eliminó del elenco de los "acusados", y lo mismo hicieron con otros testigos comprometedores. Se comprenden, por lo tanto, las razones que me impulsaron a la ciudad de Chieti debe reducirse a una mera parodia de justicia. Nada de estorbos; nada de temores inquietantes. El ambiente, además, es propicio para que el silencio y la tranquilidad no sean alterados."

El corresponsal agrega por su cuenta: lado por la resistencia de los trabajadores conscientes, y la promesa de una ley de seguro social para los inválidos y los viejos que arroje al desamparo y a la miseria el monstruo del capitalismo. La farsa política no interesa al proletariado. Y de nada sirve que los políticos adornen sus ambiciones con un programa repleto de promesas. Cada vez hay menos tontos que crean en el charlatanismo de los candidatos a un puesto en el comodoro estatal.

## BANDITISMO BOLCHEVIQUI

A título de información, sin ánimo de ofender a los honestos comerciantes rusos, que tratan en Francia la entrega de Rusia al capitalismo mundial, transcribimos el siguiente despacho telegráfico fechado en Nueva York:

"El corresponsal de "The World" en París anuncia que en la pléida atmosférica en que se desenvolvían las negociaciones franco-rusas ha caído una bomba con motivo de la acusación formulada contra el comisario de la embajada soviética en Francia, de haber falsificado y lanzado a la circulación, ayudado por otros agentes soviéticos, acciones del Sindicato Aurífero Lena, por valor de muchos millones de francos.

"La Liberté" ha hecho la revelación de que el 15 de febrero último la policía parisina detuvo a ocho miembros de una banda que figuraban un francés, vinculado al Banco soviético, y un austriaco, que representaba al Banco Alemán. Según "La Liberté", la policía sabe que el congreso so-

## UN DESCUBRIMIENTO

Se equivocan los que sostienen que la Liga de las Naciones no sirve para nada. ¿Qué sería del mundo si desaparecieran las oficinas de Ginebra y los especialistas encargados de velar por la paz de los pueblos y por el de los hambrientos? Volveríamos al caos...

El corresponsal de la Associated Press en Ginebra acaba de comunicar al mundo un extraordinario descubrimiento, debido a una duda alguna a algún genial sociólogo de la pandilla que vive del presupuesto de las grandes potencias sostenedoras de la Liga. Según ese periodista, de servicio en el pasillo del palacio de la paz... el informe de Comisión Mixta de la Liga de las Naciones encargada del estudio de los factores que causan las crisis económicas, dice que la modificación de los métodos empleados por las autoridades públicas desde la guerra alteraría la gravedad de las crisis económicas del mundo.

"Dice la Comisión que las fluctuaciones y las crisis no son invariablemente el resultado de la acción de la iniciativa privada, pero que, a menudo, resultan consecuencia del desarrollo del comercio internacional y de los métodos violentos que los gobiernos suelen a veces poner en práctica.

El descubrimiento es colosal. Hasta ahora se ignoraba el proceso de las crisis económicas, que son la consecuencia de la lucha entre los fondos capitalistas y de la especulación de las compañías financieras e industriales, y fue necesario que la comisión mixta de la Liga — en la que figuran conocidos sociólogos marxistas — estudiara el asunto y presentara un informe que contenía no tantas verdades como las que contienen las máximas de Perogrullo.

## Criterio anarquista de la unidad

Cuando somos y cuando no somos divisionistas

Hemos aceptado sin réplica el mote de divisionistas con que vianeran zaheridos los teóricos de la unidad, casti convectos, por nuestra parte, de que nos correspondía y, por consiguiente, a hacer revelaciones molestas. Y hemos hecho mal. Nunca hemos dividido por mero placer, obedeciendo a un imperativo de nuestro espíritu, que en ese caso sería necio. Hasta asistimos, a circunstancias determinadas algunas de nuestras prácticas, para evitar la acción de los trabajadores. Contemporáneos hasta donde no resulte afectado fundamentalmente el ideal que amamos y servimos, hasta donde una consecuencia no nos niegue como cultores de una tendencia superior, para no ofrecer el triste espectáculo de los tartufos de criterio variable, que es tanto como demostrar que no se tiene ninguno o se trafica con todos. Si el camaleonismo nos suelta tanta repulsión, es precisamente por su sistema de incongruencias. El movimiento obrero tendrá todas las exigencias que se quiera, pero las que formula la conciencia de los hombres de espíritu generoso, no se le compra por su infinita superioridad.

Pero ni siquiera hay incompatibilidad, en la medida que las necesidades que impulsan los movimientos del proletariado, si se las actúa con arreglo a métodos revolucionarios, si se trata de superarlo por medios directos, y, sobre todo, si el obrero no pierde nunca la noción de sus objetivos, manteniéndolos firmemente en acción reifran-

vético adscripto a la embajada en París, es el jefe de las operaciones, pero que a fin de no perturbar las transacciones que venía realizando el Quay d'Orsay con el Sr. Rokovsky, aquél no había sido detenido todavía.

"Se anuncia que el mercado ha sido inundado de acciones falsificadas de la Lena, y el Sindicato fue conmovido por que creyó inmediatamente las transacciones con esas acciones, pero, entretanto, contándose llegados a quejas, según las cuales se comprueba que no menos de 20 millones de francos en acciones falsificadas han sido vendidos a la República Francesa. "La Liberté" se queja de que el referido comisario no se le haya molestado para nada, y que continúan sin ser confiscadas las enormes cuentas bancarias que tiene en París, Londres y otras ciudades.

Los honrados bolcheviques rechazarán esa acusación, ¿Acusarlos a ellos de falsificación? Eso queda para los bandidos anarquistas. Los comerciantes que envía Moscú a Europa son quienes son probados, y sólo tienen el encargo de negociar la entrega de Rusia al capitalismo mundial.

## UN DESCUBRIMIENTO

Se equivocan los que sostienen que la Liga de las Naciones no sirve para nada. ¿Qué sería del mundo si desaparecieran las oficinas de Ginebra y los especialistas encargados de velar por la paz de los pueblos y por el de los hambrientos? Volveríamos al caos...

El corresponsal de la Associated Press en Ginebra acaba de comunicar al mundo un extraordinario descubrimiento, debido a una duda alguna a algún genial sociólogo de la pandilla que vive del presupuesto de las grandes potencias sostenedoras de la Liga. Según ese periodista, de servicio en el pasillo del palacio de la paz... el informe de Comisión Mixta de la Liga de las Naciones encargada del estudio de los factores que causan las crisis económicas, dice que la modificación de los métodos empleados por las autoridades públicas desde la guerra alteraría la gravedad de las crisis económicas del mundo.

"Dice la Comisión que las fluctuaciones y las crisis no son invariablemente el resultado de la acción de la iniciativa privada, pero que, a menudo, resultan consecuencia del desarrollo del comercio internacional y de los métodos violentos que los gobiernos suelen a veces poner en práctica.

El descubrimiento es colosal. Hasta ahora se ignoraba el proceso de las crisis económicas, que son la consecuencia de la lucha entre los fondos capitalistas y de la especulación de las compañías financieras e industriales, y fue necesario que la comisión mixta de la Liga — en la que figuran conocidos sociólogos marxistas — estudiara el asunto y presentara un informe que contenía no tantas verdades como las que contienen las máximas de Perogrullo.

## Criterio anarquista de la unidad

Cuando somos y cuando no somos divisionistas

Hemos aceptado sin réplica el mote de divisionistas con que vianeran zaheridos los teóricos de la unidad, casti convectos, por nuestra parte, de que nos correspondía y, por consiguiente, a hacer revelaciones molestas. Y hemos hecho mal. Nunca hemos dividido por mero placer, obedeciendo a un imperativo de nuestro espíritu, que en ese caso sería necio. Hasta asistimos, a circunstancias determinadas algunas de nuestras prácticas, para evitar la acción de los trabajadores. Contemporáneos hasta donde no resulte afectado fundamentalmente el ideal que amamos y servimos, hasta donde una consecuencia no nos niegue como cultores de una tendencia superior, para no ofrecer el triste espectáculo de los tartufos de criterio variable, que es tanto como demostrar que no se tiene ninguno o se trafica con todos. Si el camaleonismo nos suelta tanta repulsión, es precisamente por su sistema de incongruencias. El movimiento obrero tendrá todas las exigencias que se quiera, pero las que formula la conciencia de los hombres de espíritu generoso, no se le compra por su infinita superioridad.

Pero ni siquiera hay incompatibilidad, en la medida que las necesidades que impulsan los movimientos del proletariado, si se las actúa con arreglo a métodos revolucionarios, si se trata de superarlo por medios directos, y, sobre todo, si el obrero no pierde nunca la noción de sus objetivos, manteniéndolos firmemente en acción reifran-

ladora después de cada victoria o de cada derrota. La falencia de la lucha de clases, resulta no sólo en su inobjetividad, ya que no se inspira en preceptos de justicia social, sino en egoísmos determinados por una situación histórica, en su falta de unidad y permanencia. La honda crisis actual del movimiento obrero, es la mejor demostración de lo que decimos. En la medida que los productores se han agudizado después de la gran guerra y su acometividad, en cambio, ha disminuido.

Es que la oportunidad es poco propicia a las insurgencias de la masa. Por un lado la reacción de carácter universal que acoge el pensamiento rebelde, y por el otro la desocupación determinada por el quebranto financiero operado en los países que tuvieron en la gran contienda de sangre una participación más intensa, han derivado esa conducta de forzado renunciamiento de parte de las hubetes laboriosas.



# Movimiento obrero

## O. PRO BOLEQUEO A PICCARDO

polichinela; incapaz de afrontar una carga pública; en el término climático. Ocupó cargo de responsabilidad en la F. O. Local Zarateña; ahora, debido a su incapacidad, propaga la última fechoría del anarquismo. Inmoral en todo el sentido de la palabra, se acopló a los inmorales. El nombre no lo resalta sustrato. Nos dice dictador, y él se aplicó la dictadura a sí mismo.

Emplazamos al clínico a que termine su rastrera propaganda. Caso contrario, en su caso, tenemos medios para anularlo.

### ACUSE RECIBO.

Hace unos días, casi todos los camaradas de aquí recibimos una circular enviada por los padres de "Acracia", ofreciéndonos su mercancía a la vez que nos pedían acusarnos recibiendo; como hay otros que también mandan aquí sus porquerías y quieren que les acusemos recibiendo, lo hacemos extensivo a todos.

Recibimos varios paquetes de vuestras masturbaciones filosóficas, y algunos otros sobre los últimos acontecimientos de la capital y cerca de cuarenta circulares pro "Acracia". Hemos destinado ese papel a una parte "non sancta", y por lo tanto no podemos no mandárselas más; no lo necesitamos. Pueden darse por enterados "LA ANTORCHA", "Nuestro Palabra", "Sembrando Fierros", la A. L. A. y el padrazgo de "Acracia", no nos manden más nada a nosotros. Manden al clínico que los represente.

Aquí hoy por hoy, y mientras nos encontramos donde estamos, defendemos a la F. O. R. A. y sostenemos a LA PROTESTA. Están enterados.

Ded RIVER

## F. O. LOCAL BONAERENSE

### Por la libertad de palabra y de reunión

A objeto de mantener latente en los trabajadores de la capital la propaganda por la conquista de la calle, la F. O. Local Bonaerense ha organizado un acto público, el que se llevará a cabo el sábado 27 del mes en curso.

No nos ha sido posible intensificar más de lo que lo hemos hecho, la campaña por la libertad de palabra y de reunión, por factores de la propaganda que nos han exigido multiplicar las actividades para llenar las exigencias de la misma. Por eso, cada vez que la F. O. Local está en condiciones de realizar actos que tiendan a conquistar el derecho de la libre expansión del pensamiento y la libertad de reunión, no escatimamos esfuerzos en ese sentido.

Pero los hombres que perpetúan el infame régimen que soporta la humanidad entera, nos desconocen ese derecho intangible y humano, por el solo hecho de profesar ideas superiores de emancipación.

Por ser anarquistas, por combatir las injusticias sociales, por proclamar el derecho a la vida para todos los seres humanos, se nos somete al silencio, y se nos trata como a seres inferiores y peligrosos.

La situación a que se nos somete es intolerable, es indigna, nos rebaja, nos envilece y anula nuestra personalidad de hombres.

La situación a que se nos tiene sometidos debe ser rota. Debemos saltar fuera de ella, romper el círculo de hierro que nos circunda y afirmar nuestra personalidad anarquista y afirmar nuestro deber de hombres, de seres que sabemos lo que queremos y lo luchamos por la conquista de un mundo mejor.

Para que podamos expresar nuestros sentimientos, nuestras aspiraciones, es indispensable conquistar la calle.

Ella debe ser conquistada a todo trance, se opongan los capitalistas, gobiernos y lacayos. La calle debe ser tanto para los anarquistas como para toda fracción política.

Si, anarquistas, trabajadores en general, luchamos por conquistar la calle, la clase trabajadora necesita las tribunas anarquistas, que reflejan el pensamiento y los anhelos de la humanidad para libertarse del yugo opresor y tiránico a que está sometida. Seanos consecuentes y activos.

El sábado 27, a las 21 horas, en Estación Unidos 3545, tendrá lugar el acto público al que invitamos al pueblo en general a concurrir, para afirmar el propósito inquebrantable de luchar por la libertad de palabra y de reunión.

Que ningún hombre digno y que sincera mente leal por la igualdad y fraternidad de los pueblos, falte al acto organizando por la Federación Obrera Local Bonaerense.

EL CONSEJO LOCAL

## F. O. R. A.

### Para la propaganda del 10 de Mayo

Solicitamos de las Federaciones Provinciales, Locales y sindicales se ocupen de poner en correspondencia con este Consejo a las camaradas que conozcan aptos para la propaganda oral, a fin de satisfacer dentro de lo posible los pedidos de delegados para el 10 de Mayo.

Igualmente recomendamos que traten de bastarse a sí mismas las localidades que dispongan de oradores, y se arriegen entre sí las que puedan prescindir de la intervención del Consejo.

Pedimos a las instituciones que hayan de pedir delegados, se dirijan con tiempo a este Consejo, para tener en cuenta cada demanda y procurar satisfacerla.

EL CONSEJO FEDERAL

## MIGUEL BAKUNIN — LA INTERNACIONAL Y LA ALIANZA EN ESPAÑA

### Por MAX NETTLAU

Primer volumen de la Biblioteca de LA PROTESTA — \$ 050.

## ¡GUERRA A LA GUERRA!

Habiendo recibido una cantidad de ejemplares de la segunda edición de este Album, editado por los compañeros de Francia, le ofrecemos nuevamente a los camaradas. De los que aquellos a quienes se los había enviado que estaba agotado, pueden renovar el pedido.

Precio del ejemplar: \$ 0,50.

ros moxasistas del Tandil con la fábrica "Los mil colores" y que se viene haciendo público en las columnas de LA PROTESTA. Además una nota mandada directamente a esta secretaría.

## VIDRIEROS Y ANEXOS

Se pone en conocimiento del gremio en particular y trabajadores en general, de la capital y Avellaneda, que los obreros de la cristalería de Ganzi y Cia. (cooperativa) se encuentran en huelga desde el 1 de del corriente. Estos obreros, por no soportar atropellos a su dignidad por parte de estos nuevos explotadores, que en su mayoría ayer se las daban de revolucionarios, han resuelto declararse en huelga hasta obligar a la soberbia y prepotencia de los mencionados sujetos.

El gremio debe estar alerta sobre este conflicto, a fin de prestar la solidaridad a estos camaradas cuando el caso lo requiera.

## EL SECRETARIO

## OSBREROS PANADEROS

(Boca/ón Oeste)

Advertimos al gremio y a los compañeros conscientes, que se abstengan de ir a trabajar a la panadería "La Flor", Avenida San Martín 1975, por haber despedido a compañeros organizados, que trabajaban en esa casa, por resistirse a una Superintendencia traiciona a sus hermanos de causa.

LA COMISION

## UNION CHAUFFEURS

### CONFLICTO CON LA TROPA "NASH"

El movimiento que sostiene los camaradas que trabajan en los autos Nash del garage Rondeau 2644, sigue con la firmeza del primer día a pesar de la traición de unos pocos pobres hombres y del apoyo incondicional de la policía.

Habiendo abandonado el garage desde el primer momento del conflicto varios camaradas que guardaban en el y quedando todos los días, se por lo que invitamos a estos últimos a que en la brevedad posible lo abandonen, a fin de que se no se los confundan con valerosos trabajadores de sus hermanos de trabajo.

Que la solidaridad sea un hecho para venir a quien profese apostatarse.

Los números de los coches son: 675 — 504 — 417 — 804 — 1187 — 1430 — 1453 — 1493 — 1894 — 9977 — 8924 — 10506 — 10537 — 10539 — 10548 — 10675.

Retírat a los surtidores de Guillermo Pa. Alía y a los Anál y Blanco, hasta fiscal de Comodoro Rivadavia (antes D. Bagalini).

LA COMISION

## OSBREROS SOMBREREROS

Este sindicato persiste firmemente en intensificar el boicot a la fábrica y productos de Brownson Haco. Por lo tanto, recomendamos al gremio y a los trabajadores no permitir eutergo alguno para debilitar la tenacidad de dichos burgueses.

EL C. PRO BOICOT

## OIGARREROS Y O. DE HOJA

### Conflicto con la casa Juan Hernández.

El conflicto suscitado con dicha casa se maneja como el primer día, pues los trabajadores que están allí trabajando, Argo B. Mirra y Manuel Pérez, cumplen al pie de la traba y solo la poca hombría que los separa con los mandatos del patrón, demuestran.

LA COMISION

## CONVOCATORIAS

### U. O. EXPENDEDORES DE NAFTA

Se invita a los miembros de Comisión Administrativa para la reunión que se efectuará el lunes 8, a las 18 horas, en Bnd. Mitre 3270.

Hay asuntos de importancia que tratar, por lo que se requiere la presencia de todos.

EL PROSECRRETRARIO

### O. MOSAISTAS Y ANEXOS

(Lomas y pueblos circunvecinos)

Se invita a los moxasistas de la localidad y pueblos circunvecinos a la asamblea general que tendrá lugar el domingo 7, a las 9 horas, en nuestro local Azara 633.

EL SECRETARIO

### À. E. "HUMANIDAD DEL PORVENIR"

(Avellaneda)

Esta institución hace un llamado a todas las organizaciones con secretaría en el local de este Ateneo, para que concurren a la reunión que se celebrará el lunes 8, a las 20 horas, para resolver un asunto de extrema importancia sobre el local.

Ferrovianos, Provincial de Buenos Aires, F. O. Local, Unión Chauffeurs, Oficios Varios.

LA COMISION

## NOTAS VARIAS

### AYBOS

Despo ponemos en comunicación urgentemente con el compañero Andrés Angelucci, residente en Pergamino. Escribir a este diario.

Carlos FONTANA

A todas las instituciones que mantengan correspondencia con el que suscribe, el su sucesivo debe hacerlo a la calle Pamero y Bdo. de Frisoyen, Neocóches (F. O. B.).

Walter MULLER

## NOTA DE REDACCIÓN

MOZOS Y ANEXOS — TANDIL.

Conceptuamos el asunto de un interés muy relativo. Además, vienen los documentos a que os referís sin ningún comentario.

## OSBREROS PANADEROS

(Montevideo)

Comunicamos este sindicato haber sido defraudado por el obrero del oficio, llamado Maurizio Luján, Llegó allí procedente de Lomas de Zamora (Argentina) hace algunos meses. Lo denunció al gremio de donde quiera que llegue.

## ATENEO OSBRERO CULTURAL

### DE BOGA Y BARRACAS

Para evitar malas interpretaciones, notificamos a la colectividad que el fin que perseguimos con la venta de libros que venimos realizando en los locales obreros, es para organizar una buena biblioteca en nuestro centro cultural, que hasta ahora, por distintos motivos, no la teníamos, a pesar de nuestras actividades. Al mismo tiempo ayudamos a la venta de libros de la Editorial LA PROTESTA y cooperamos a la difusión de la literatura anarquista.

Esos son nuestros propósitos justos y nobles, y desde ya contamos con el apoyo de los camaradas.

EL SECRETARIO

## SIND. FERROVIARIOS UNIDOS DEL F. O. C. ARGENTINO

(Rosario)

Se pone en conocimiento de las organizaciones obreras y a los compañeros en general, que dirijan la correspondencia al Sindicato Ferroviario del F. O. C. A., Rodríguez 18, en el sucesivo le hagan a su nuevo local, Brown 2570.

EL SECRETARIO

## B. C. "AMOR Y LIBERTAD"

(Tres Arroyos — F. C. S.)

Habiendo quedado definitivamente reorganizada esta institución, comunicamos a todas las instituciones culturales y obreras que estén de acuerdo con la F. O. R. A. y el diario anarquista LA PROTESTA, que dirijan la correspondencia a L. LÍBAN, calles Buenos Aires y República.

EL SECRETARIO

## OSBREROS DEL PUERTO

Realizará una función y conferencia en el salón teatro José Almirante, calle Almirante Brown 706, Boca, el sábado 17 de abril, a beneficio de la caja social.

Recomendamos a las organizaciones se abstengan de realizar actos de esa índole, para la fecha indicada.

LA COMISION

## FEDERACION OSBRERA LOCAL

(San Rafael)

Ponemos en conocimiento de las organizaciones adheridas a la F. O. R. A. que por haberse ausentado el camarada secretario de esta entidad, toda correspondencia debe ser dirigida al nuevo secretario, Sr. Buenno Coronel Suárez 52, San Rafael.

Comunicamos también a los poseedores de facturas de la rifa que esta entidad tenía en circulación a beneficio por partes iguales con la F. O. Provincial Sanjuanense, que fue postergada hasta el 1.º de Mayo próximo.

EL SECRETARIO

## COMITE PRO FRANCISCO NIEVES

Se vuelve a recomendar a los que tengan en su poder listas pro-Nieves, las derroquen en el estado en que se encuentren, a la secretaria de la Unión Chauffeurs, calle Barbotomé Mitre 3270. Toda inscripción con este Comité dirigida a nombre de Teofanes Sobrinó, a la dirección indicada.

## F. O. DE S. FERROVIARIOS

(Comité Representativo)

Este Comité pone en conocimiento de las secciones adheridas que hemos acordado realizar la reunión de delegados la noche del sábado 18 de marzo próximo, a las 20.30 hora. Desde ya quedan invitadas todas las secciones y compañeros afines de las líneas ferroviarias. A esta reunión quedan también invitados los miembros del Consejo Federal de la F. O. R. A., del C. Provincial y G. Local de Avellaneda, como también es necesario que concurren los compañeros T. Morone, José Real, F. García, S. Cilla y todos los que se interesan por la reorganización ferroviaria.

En dicha reunión se discutirá una importante orden del día, en la que figurará: la refundición de los dos periódicos "La Voz del Ferroviario" (de F. Unidos de Rosario, adheridos a la FORA), y "Vía Libre", — la definición total de nuestra posición frente a la FORA. — La constitución de un Comité de Relaciones. — Como pensamos llevar en lo sucesivo nuestra propaganda, y otros asuntos.

La reunión se efectuará en nuestro local, Rivadavia 75 (Avellaneda).

EL C. REPRESENTATIVO

## A. A. "ARTE Y NATURAS"

Pone en conocimiento de todos los afiliados y agrupaciones afines que tiene organizada una función y conferencia para el 13 del corriente, a total beneficio, por partes iguales, de esta agrupación y el Grupo de Propaganda Internacional.

EL SECRETARIO

## A. HOS BLOQUEO A PICCARDO

Recomendamos como siempre el boicot a los productos del Truist tabacalero, formado por Piccardo y Cia. y la Compañía Argentina de Tabacos. Las marcas boicoteadas son las siguientes: Goparrillos; "43"; Papión, Príncipe de Gales; Reina Victoria; Estrella; La Epoca; Gloria; La Pompa; La Pompa; Idealisa; Brasil; "H. P."; Iris; Triana; Oro; La Cubana; Excelsior; Triunfo; Soñadas; Colmena; Sábiles y Goal.

Tabacos, picadura y hebra; Virginia; Crisp; Poplar; Margarita de Saboya; Pedro II; Humberto I.; Bahía; Francisco; La Colmena; El Indio; El Toro; Milano; América; Cerro Corá; y las marcas de la Compañía Argentina de Tabacos.

¡Solidaridad, trabajadores!



## ATENEO A. R. DE LOS PATRIOTOS

(Rosario)

Para el 20 de marzo tiene este Ateneo organizada una velada y conferencia, que se realizará en el local Estados Unidos 3545.

Recomendamos a las entidades afines se abstengan de realizar actos de esa índole para la fecha indicada.

EL SECRETARIO

## SUBCOMITE PRO PRESOS

(De Santa Rosa — F. O. R. A.)

Gran rifa por partes iguales para el Subcomité y por otra por la Pampa y pueblos de la Provincia de Buenos Aires. Consiste de los siguientes premios:

1. Los 6 tomos de "El Hombre y la Tierra", de E. Reichel; 2. Un revólver suizo; 3. Una suscripción a la Editorial LA PROTESTA 4. Un mate labrado con las iniciales de la F. O. R. A. Se jugará por la Lotería Nacional del primer sorteo del mes de mayo.

Precio de la boleta: 50 centavos.

Para retirar los premios, calle Pío 533, Santa Rosa (F. O. R. A.).

Dado el destino del boicoteo, que es el de aliviar en parte la situación de los compañeros presos y llevar a la campaña la propaganda de liberación humana, esperamos cooperen los trabajadores e instituciones que respondan a tales fines.

EL SUBCOMITE

## S. OPTICOS VARIOS

(Gral. Roca — Río Negro)

A todos los trabajadores en general y a los de Río Negro en particular, notificamos que habiéndonos constituido en esta localidad un comité pro boicot a la casa Fernández Fuertes y Cia. y máquinas trilladoras de Pröllán López, a los efectos de intensificar la lucha, hasta obligar a la presencia de estos despoetas, solicitamos la ayuda lapiterna como material de todo compañero de buena voluntad.

¡Solidaridad, compañeros!

Correspondencia a nombre de J. Hernández Lázaro.

## AGRUPACION AUXILIAR DEL C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

A los compañeros que se han comprometido para ayudar económicamente al Comité Pro Presos y Deportados por intermedio de esta agrupación, se los recuerda que pueden depositar sus cotizaciones en los locales de las siguientes instituciones:

LA PROTESTA, Perú 1837; F. O. del Caladío, B. Unidos 2549; Ateneo D. de Villa Crespo, Aguirre 1195; B. "Cultura Libertaria", Andonagui 2608, Villa Urquiza; Alonzo A. Parque de los Patriotes, Almaturo 694; Paraná 134 y en nuestra secretaría, Aguirre 390 y B. Mitre 3270 (S. de R. Obreros Panaderos).

Asimismo, se comunica que esta Agrupación ha autorizado para cobrar a los siguientes compañeros:

Adolfo Verde, R. Franco, M. Alvarez, Heñon, Gabarzo y A. A. García.

¡Solidaridad, camaradas!

## LA AGRUPACION

### C. DE E. S. "ARTE Y CULTURA"

(Bragado)

Pedimos a los compañeros que tienen tentaciones de la rifa que organizó este Comité pro-sigra Oeste y Pampa, y que se realizó la última jugada de noviembre próximo pasado, envíen el importe lo antes posible a fin de publicar el balance, como que no se ha podido hacer por la pereza de algunos compañeros.

LA COMISION

## OSBREROS PANADEROS

(26 de Mayo)

Ponemos en conocimiento al gremio de panaderos y de los compañeros conscientes, que deben abstenerse de venir a trabajar a la panadería de la Estación Ernestina, F. O. B., por encontrarse en conflicto con este Comité, por culpa de Carlos B. García, que no quiso dejar la plaza que no le correspondía. Por acuerdo de asamblea, se darán más explicaciones.

LA COMISION